

MONITOREO VESPERTINO

IECM

Con el objetivo de promover la modernización de las actividades institucionales, mediante el uso de nuevas tecnologías de la información y telecomunicaciones para fortalecer la confianza ciudadana en la democracia digital, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** instaló la Comisión Provisional de Innovación Tecnológica. La Comisión quedó integrada por el consejero electoral **Ernesto Ramos** Mega (presidente) y las consejeras electorales **Erika Estrada Ruiz, Cecilia Aída Hernández Cruz y Sonia Pérez Pérez**; y estará en funciones durante un año. [La Prensa \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

Este 10 de diciembre concluyen los 16 días de activismo contra la violencia de género, una iniciativa global que busca visibilizar la violencia que enfrentan las mujeres en todo el mundo. Desde el 25 de noviembre hasta hoy, se han llevado a cabo diversas actividades para conmemorar esta campaña, centrada en la erradicación de la violencia digital. En México, instituciones como el INE, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** y la Secretaría de Relaciones Exteriores han realizado eventos y campañas de concientización. [AMX Edo de Mex](#)

En entrevista, Luisa Gutiérrez Ureña, presidenta del PAN en la Ciudad de México, expresó su preocupación por la distorsión democrática en el país. Señaló que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** cometió un fraude a la ley electoral al permitir que diputados electos por Morena renunciaran a su grupo parlamentario para evitar la sobrerepresentación, lo que resultó en la pérdida de casi siete curules para partidos de oposición. Gutiérrez Ureña criticó la falta de división de poderes y la tendencia del oficialismo a desacreditar a las voces disidentes. [98.5 El Heraldo Radio](#)

REFORMA ELECTORAL

En entrevista, Claudio X. González, líder del movimiento Salvemos la Democracia, habló sobre la exitosa recolección de más de 188,000 firmas para impulsar una iniciativa ciudadana que será discutida en el Congreso. Esta iniciativa busca garantizar un árbitro electoral justo e independiente, asegurar una distribución equitativa de recursos y tiempos de campaña, eliminar prácticas como las campañas anticipadas y la compra de votos, y combatir la influencia del crimen organizado en las elecciones. González destacó la importancia de mantener y fortalecer la democracia en México frente a la concentración de poder del gobierno actual de Morena. A pesar de las dificultades esperadas en el Congreso, donde Morena tiene mayoría, González enfatizó la necesidad de seguir luchando por un sistema democrático justo y equitativo. [EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled](#)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), consideró que ante el escenario de alta incertidumbre que vive el país, por fenómenos internos y externos, es un mal momento para impulsar la reforma electoral, ya que agrega un elemento más de incertidumbre. Juan José Sierra Álvarez, presidente de Coparmex explicó que no es un buen momento para impulsarla, ya que hay otras prioridades en la agenda. [MVS Noticias \(sitio\)](#)

Que antes de que termine el año, la comisión presidencial para la reforma electoral se reunirá con la presidenta Claudia Sheinbaum para empezar a preparar el proyecto de reforma que se dará a conocer a principios de 2026. Por lo pronto, se encuentra en el cierre de las audiencias públicas y

está dando seguimiento a las encuestas que se aplican para conocer la opinión de la población de este tema desde otro punto de vista, por lo que lo único pendiente serán los debates que prometió Pablo Gómez sobre los puntos más polémicos de los posibles cambios a la ley correspondiente. [La Neta Neta MX \(sitio\)](#)

INE

Cosmocolor, en colaboración con Talleres Gráficos de México, organismo público descentralizado de la Secretaría de Gobernación, ganó la licitación del Instituto Nacional Electoral (INE) para producir la credencial de elector. El Instituto Nacional Electoral adjudica el contrato abierto, para la partida única, ejercicios fiscales 2026, 2027, 2028, 2029, 2030 y 2031, al licitante Cosmocolor, S.A. de C.V. en participación conjunta con Icards Solutions, S.A. de C.V. y Talleres Gráficos de México, conforme a la cantidad mínima y máxima de los servicios que podrán solicitarse. [Reforma.com \(sitio\)](#) , [La Jornada \(sitio\)](#) , [El Financiero \(sitio\)](#) , [Quadratín México \(sitio\)](#) , [El Universal \(sitio\)](#)

Los ex consejeros presidentes del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, y del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, han anunciado su intención de presentar una propuesta de reforma electoral en enero. Esta iniciativa será compartida con las diferentes bancadas del Congreso de la Unión, marcando un paso significativo en el debate sobre la regulación y funcionamiento del sistema electoral en México. [Milenio Noticias 12 a 13](#) , [Tecnología con Mario MX \(sitio\)](#)

TEPJF

En su primer informe de labores, el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Hugo Aguilar Ortiz, enfatizó la independencia de la Corte frente a agendas políticas y la transparencia en sus decisiones. Durante su discurso de 40 minutos, Aguilar destacó la necesidad de que la justicia dialogue con las necesidades sociales, reconociendo la confianza depositada por la ciudadanía en la institución. Asimismo, hizo un llamado a la unidad y anunció que la Corte se ajustará a los recursos disponibles, renunciando a la solicitud de 661 millones de pesos exigida por la anterior administración. El evento contó con la presencia de la Fiscal General de la República, Ernestina Godoy, la jefa de gobierno de la CDMX, Clara Brugada, y representantes de las cámaras de Diputados y Senadores, así como del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y otros órganos judiciales. [Milenio Noticias 12 a 13](#) , [24-Horas.mx \(Sitio\)](#)

CDMX

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, informó que se han llevado a cabo diversas consultas en relación con la construcción de la Línea 6 del cablebús en pueblos originarios. "Ya se llevaron a cabo las (consultas) de Tláhuac-Xochimilco, en las tres paradas donde va a estar el cablebús", explicó Brugada Molina, quien añadió que a la fecha se generan las correspondientes a la alcaldía Milpa Alta. [Imagen Radio \(sitio\)](#)

La jefa de Gobierno capitalino, Clara Brugada, respondió a las críticas por su vestimenta, replicadas tras el sorteo de la Copa Mundial de Fútbol 2026. "Estoy orgullosa de cómo me visto", afirmó. En conferencia, la mandataria capitalina indicó que su vestimenta fue elaborada por manos indígenas de Campeche y "con mucho orgullo porto lo que las manos de los pueblos originarios del país hacen". [Megalopolis \(Sitio\)](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, anunció que la nueva versión de la App CDMX desarrollada por la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP) integra funciones renovadas, una imagen más moderna y un diseño semántico que facilita la navegación por módulos como Movilidad,

Seguridad, Cultura, Salud y Reporte Ciudadano. "Esta nueva versión tiene varias actualizaciones; la más importante de ellas es la Tarjeta Virtual de Movilidad Integrada, que dará acceso fácilmente al transporte público de la Ciudad", señaló. [Maya Comunicación \(Sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

En las elecciones de 2027, en la Ciudad de México, se van a elegir a 16 alcaldes y sus concejos, así como los 66 diputados del Congreso capitalino. Morena y sus aliados PT y PVEM gobiernan en 11 alcaldías, mientras que la coalición que entonces conformaron PAN-PRI-PRD lo hace en cinco. [El Heraldo de México \(sitio\)](#)